
Groupe scolaire Gustave STOSKOPF 

PROCES-VERBAL du conseil d’école du 15 octobre 2019 

 

Présents :  

 Représentants de la Ville de Strasbourg :  

 Equipe pédagogique : M. Arnaud DUBUS (Directeur), Mme Rania CHELOUTI (adjointe au Directeur), 

Mme Cathie LORTZ, Mme Fanny POLI, Mme Séverine ARNOULD, Mme Anne DORIATH, Mme Alexia 

BOHN, Mme Sandrine HERRMANN, Mme Colette THUMANN,  Mme Caroline JUGE, Mme Noëlle 

RUFF, Mme Lola GREINER, M. Jean-Claude MICHEL, Mme Tiffany GOCHT, M. Guy MEYER, Mme 

Nicole STOLTZ, Mme Blandine RETTER, Mme Catherine BURKHART, Mme Hayat LAMKADDEM, 

Mme Ayda ROISIN-FIRTINA, M. Gilles ROISIN-FIRTINA, Mme Muriel DULIEU, Mme Zakilla 

MORICE, Mme Caroline MEYER, Mme Julie RIPOCHE, M. Julien TAESCH, M. Anthony OBERLE, 

Mme Camille WINTZERITH, M. Hervé ROESCH, Mme Catherine TOURNACHE, Mme Katia DINTEN, 

Aymeric DE MORO (enseignants), Mme Catherine BITTLER (ATSEM), Mme Sema BAKSI, Mme 

Dioncounda SISSOKO (AVS), Mme Lisa TRUPPE (assistante d’allemand) 

 

 Représentants des parents : Mme BEN EL KEBIR Malika, Mme BOUCHAMA Yamina, Mme BREAULT 

Céline, Mme BURCKEL Hélène, Mme BURGER Lucie, Mme CAVUS Nevin, Mme CHAATOUFI Latifa, Mme 

CISSE Hanae, Mme DE ALMEIDA Céline, Mme EL GHAZOUANI Fatiha, M. FADOUL HASSAN Pascal, Mme 

JAAFAR-OUASSOU Nora, Mme LITZAHN Hélène, Mme MEHALAINE Ekaterina, M. ONDAY Rufin, Mme 

SENYURT Sibel, Mme WACKERNAGEL Sandra, Mme WANG Junqiu. 

 

 Excusés :  

 

M. Laurent HEN, Inspecteur de l’Education Nationale, M. Serge OEHLER, adjoint au Maire, Mme Céline 

COLIN (RPS), Mme Magali FLEURY, M. Vassili SCHMIDER (AFL), Mme Chantal LOTH-CARIOU 

(CSC), Mme Pascale BOURREAU, Mme Natividad DE LA HUERGA, Mme Julie ECK, Mme Martine 

KUHN, M. Mickaël SAHLING, Mme Françoise THENON, M. Patrick WALTER (enseignants), Mme 

Marie KNEIB (infirmière scolaire), Mme Esther GUERBEUR (psychologue scolaire), M. MAAMERI 

Brahim, Mme BEN ANNOU Khadija,  Mme CHARRADI Ouafa, Mme CHTATOU Khadija, Mme EL 

BOUAJAJI Tamimount, Mme ESSOFI Aouatif, Mme HAJEJ Najah, (représentants des parents d’élèves),  

 

Mme Lucie BURGER est désignée secrétaire de séance. 

 

1) Installation du Conseil d’école 

 

M. DUBUS félicite les représentants de parents d’élèves pour leur élection et les remercie pour leur engagement 

au service de l’école et dans l’intérêt des élèves. Il souhaite la bienvenue aux nouveaux parents élus. 

 

Cette année encore, les représentants de parents ont pu se présenter lors du petit déjeuner de rentrée organisé en 

maternelle en partenariat avec plusieurs associations du quartier. Une réunion d'information sur les élections et 

le rôle des parents élus a été mise en place par le Directeur mais aucun parent n’y a assisté. 

 

Une notice plus que simplifiée a été distribuée avec le matériel de vote mais malheureusement, le nombre de 

bulletins nuls ou blancs est encore très élevé, même s’il a été réduit de moitié. 

 

Bilan des élections :   Nombre d’électeurs : 831             Nombre de votants : 521   (62,7 %) 

 

Votes par correspondance : 521 / 521                        Suffrages exprimés : 402 

 

Bulletins blancs ou nuls :   119 

 



2) Présentation de l’équipe pédagogique - Effectifs 
 

Présentation des membres du Conseil d’école : tour de table 

 

Effectifs de l’école :  

 
La Direction académique a décidé l'ouverture de deux classes en élémentaire à la rentrée : une en monolingue et une en 

bilingue.  

 
 

Répartition des élèves au 15/10/2019 : 650 élèves  

 

Répartition 7 classes maternelles MONOLINGUES  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Répartition 3 classes maternelles BILINGUES  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Soit 275 élèves de maternelle pour 10 classes (27,5 élèves/classe) 
 

 

 

Répartition 13 classes élémentaires MONOLINGUES  

 

 CP CP CP CE1 CE1 CE1 CE1 CE1 CE2 CE2/CM1 CM1/CM2 CM1/CM2 CM2  
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 TPS/PS TPS/PS PS PS MS/GS MS/GS MS/GS  

TPS 9 9 
     

18 

PS 16 16 28 28 
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MS 
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32 
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33 
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31 
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36 
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Répartitions 9 classes élémentaires BILINGUES  

 

 CP CP CP CE1 CE1 CE2 CE2/CM1 CM1/CM2 CM2  

CP 12 12 12 
     

 36 

CE1 
  

 12 12 
   

 24 

CE2 
  

 
  

24 16 
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8 11  19 
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12 24 36 
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Soit 375 élèves d'élémentaire pour 22 classes (24,78 élèves/classe hors CP et CE1 dédoublés) 
 

 

A l'équipe pédagogique de 34 enseignants, autour du directeur, s'ajoutent : 

 

1 enseignante - adjointe au directeur : Mme Rania CHELOUTI 

 

1 volontaire en service civique : Mme Léa AUNEVEUX (un deuxième volontaire reste à recruter) 

 

8 ATSEM pour l'aide dans les classes maternelles : Mmes Catherine BITTLER, Audeline GUYOT, Anaïs 

HEYDT, Sandra IPPOLITO, Hasnaa MOULKAF, Jennifer STOECKEL, Audrey UNTERSINGER, Nathalie 

ZOKOVITCH 

 

6 AVS pour l'aide aux enfants en situation de handicap : Mmes Sema BAKSI, Linda GUET, Lynda HADFI, 

Dioncounda SISSOKO, Betul CAL et Suzanne DURAND 

L’accompagnement de 3 élèves n’est actuellement pas assuré. 2 notifications MDPH sont en attente. 

 

1 enseignant de religion : M. Sébastien CHUPA 

 

2 enseignants de langue et culture d’origine « Arabe » : MM. Samir ABDELMOUKTADIR et Ahmed AARAB 

    
1 Responsable Périscolaire de Site : Mme Céline COLIN 

 

1 Responsable Technique de Site : M. Dominique KAPP 

 

 

 

3) Approbation du règlement intérieur de l’école 

 

Aucune remarque n’est parvenue au directeur concernant le règlement intérieur de l’école. Deux modifications 

ont été apportées : les horaires de l’école avec le retour à la semaine de 4 jours et l’accueil des élèves qui se fait 

dorénavant en classe à l’élémentaire. 

Le règlement intérieur est adopté à l’unanimité et sera affiché dans les entrées des deux bâtiments et mis à la 

disposition des parents dans le bureau du Directeur et sur le site internet de l’école (http://ecole-stoskopf.eu). 

 

 

 

 

 

 



 
 

4) Finances de l'école 

 

Bilan financier des coopératives scolaires 

 

- cycle 1 : mandataire Mme Pascale BOURREAU        Situation au 31 août 2019 : 1301,89 € 

 

- cycle 2 : mandataire Mme Blandine RETTER            Situation au 31 août 2019 : 2703,39 € 

 

- cycle 3 + école : mandataire M. Gilles ROISIN-FIRTINA         Situation au 31 août 2019 : 12 217,18 € 
                                                                                        
 
 

5) Relations avec les partenaires 

 

PERISCOLAIRE : 
  

 

M. DUBUS souligne l'excellente entente qui règne entre lui et Mme Céline COLIN, responsable périscolaire de 

site. Leurs échanges sont toujours positifs et soucieux d'organiser la liaison périscolaire-école dans les 

meilleures conditions possibles. 

 

Accueil périscolaire en maternelle : 

  

L’accueil périscolaire du matin sur site de la maternelle :  

Horaires : 7h45 à 8h30   

Encadrement : 2 ATSEM dans la salle 31. 

Fréquentation entre 10 et 13 enfants. 

  

Accueil périscolaire maternel du soir à Stoskopf :  

Horaires : 16h30 à 18h15  

Encadrement : 3 animateurs dans les salles 31 et 32 et en salle de motricité. 

Fréquentation entre 35 et 40 enfants.  

  

L’accueil périscolaire à la MDE :  

Encadrement : 1 ATSEM le matin et 2 animatrices le soir 

Fréquentation de 5 enfants le matin et 8 le soir. 

 

Restauration scolaire : 

  

En maternelle : Encadrement : 6 ATSEM + 2 animateurs ou vacataires (1 titulaire et 1 vacataire) en salle de 

restauration au sein de l'école, en 2 services. 

Fréquentation : jusqu’à 90 enfants en moyenne 

  

À la MDE : Encadrement : 2 ATSEM  en salle de restauration MDE (pas de vacataire) 

Fréquentation : une quinzaine d’enfants en moyenne 

  

En élémentaire : Encadrement : 6 vacataires + 2 animateurs à la restauration de l'école + self Marcelle Cahn. 

Deux services sur Stoskopf (2 x 2 animateurs) + 2 groupes de 25 enfants chacun à M. Cahn (2 x 2 animateurs) 

Fréquentation : 120-130 enfants en moyenne déjeunent régulièrement 

  

Les locaux sont toujours trop exigus pour accueillir les enfants dans de bonnes conditions. 

 

 

 

 

 

 



AFL 

 

Présentation succincte des opérations mises en place par les AFL : 

- un accueil "Cigale" en élémentaire (en dehors des activités périscolaires) est mis en place le soir de 16h30 à 

18h30 (34 enfants inscrits, 25 présents en moyenne, encadrés par Vassily, directeur et Sarah, animatrice). 

- une garderie le matin de 7h30 à 8h15 encadrée par Hatimou (10 inscrits, 5 à 10 présents en moyenne). 

- Ecole ouverte aux parents : Ateliers de cours de français pour adultes ouverts les lundis, jeudis et vendredis de 

14h à 15h30. Cours démarrés le 3/10 avec 11 mamans sur 16 inscrits et encadrés par Amandine CLEF, 

professeure FLE et Marion LEY, professeure retraitée. Contact : Magali Fleury 

- Accompagnement à la scolarité pour 12 élèves de CM1 et CM2 (CLAS cycle 3) à partir de la rentrée des 

vacances de la Toussaint et encadré par Jemimah Spinner 

- Un groupe de travail sur le respect des règles et la prévention de la violence en général a été mis en place 

depuis la fin de l’année scolaire dernière en collaboration avec Lukas RITT et Maria IMBS. 

 
 

CSC 

 

- Accompagnement à la scolarité pour 12 élèves de CP (CLAS cycle 2) 

- Accompagnement éducatif « Musique » pour 12 élèves de CE1 : mise à disposition d’une intervenante 

Mme Sarah ROUMANE 

 

Avis du Conseil d’école sur l’occupation des locaux en dehors du temps scolaire :  
 

- Accompagnement éducatif le jeudi de 16h30 à 18h00 (atelier musique) pour les CE1 (dojo). 

- Accompagnement à la scolarité (CP/CE1 par le CSC) : les jeudis en salle 5 de 16h30 à 18h00. 

- Accompagnement à la scolarité (CM1/CM2 par l'AFL) : les mardis et les jeudis de 16h30 à 18h00 dans le SAS 

et la salle 13.  

- Cours de langue arabe le jeudi de 16h30 à 18h30 dans les salles 15 et 16. 

- Garderie du matin élémentaire (AFL) dans le SAS de 7h45 à 8h15. 

- Périscolaire maternel de 7h45 à 8h20 et de 16h30 à 18h30 en salles 31 et 32. 

- Activités périscolaires le lundi soir et le vendredi soir de 16h30 à 18h00 (dojo, salle de motricité, salles 1, 6, 

10, 11, BCD, SAS) 

- Garderie « Cigale » de 16h30 à 18h30 (bâtiments modulaires, salle 18) 

- Cours de Français pour adultes lundi, jeudi et vendredi de 14h à 15h30 dans le SAS. 

 

Le conseil d’école émet un avis défavorable (5 votes « pour », 44 votes « contre », 2 « abstentions ») quant 

à l’utilisation des locaux scolaires. 

 

Il est souligné le manque cruel de locaux et le fait qu’offrir des conditions de travail convenables aux différents 

intervenants devient un véritable casse-tête. 

 

De plus, les enseignants ne disposent plus de salle de réunion suffisamment spacieuse et le travail en équipe en 

est fortement perturbé. 

 

 

RELATIONS AVEC LA VILLE  

 

M. DUBUS souligne que dans la majeure partie des relations qu'il entretient avec les services de la Ville, 

(inscriptions, commandes, travaux) ses interlocuteurs font preuve d'une réelle volonté d'agir efficacement et de 

manière réfléchie mais les lourdeurs administratives et le manque de moyens pèsent souvent sur les avancées. 

 

Degré de satisfaction de l’équipe enseignante concernant les outils déployés dans le cadre du plan 

numérique. 

 

La Ville a demandé aux Directeurs concernés de mettre ce point à l’ordre du jour du premier conseil d’école. 

Les enseignants sont globalement satisfaits des outils déployés. Ils déplorent toutefois le manque de connexion 

WIFI dans les bâtiments modulaires et en maternelle, ce qui ne permet pas d’utiliser les tablettes dans ces 

classes. 



Un manque de formation est également souligné ainsi que la mise en place de logiciels pas toujours très adaptés 

aux enseignements. 

 

La question est posée de savoir comment former les enseignants qui arrivent dans une classe équipée. 

 

Concernant l’éditique, il faudrait un photocopieur supplémentaire dans l’école vu le nombre de classes 

croissant. 

 

 

Travaux en cours :  

 

Les travaux d’extension de l’école maternelle devraient être terminés pour la rentrée des vacances de Noël. 

 

Se pose tout de même le problème de la taille de la cour de l’élémentaire qui accueille de plus en plus d’enfants 

dans un espace de plus en plus restreint. 
 

 

 

        Travaux et achats réalisés : 

 

      - Remplacement de la porte d’entrée à l’élémentaire. 

      - Remplacement de la verrière à l’élémentaire. 

 

Travaux et achats à envisager : 

 

- Des lattes en bois des bancs de la cour élémentaire sont encore à changer. 

- Des fuites provenant de la toiture (en maternelle et à l'élémentaire) ont été signalées à plusieurs reprises.  

- Une végétalisation de la cour serait également à étudier. 
 

 
 

 

6) Projet d’école – Projets des classes 

 

Le projet d’école 2019-2022 :  

 

Un nouveau projet d'école a été rédigé et il reste à le valider par les services académiques.  

 

Les trois objectifs prioritaires sont présentés au Conseil d’école et sont en lien direct avec les axes du projet de 

réseau. 

 

- Comprendre, s’exprimer en utilisant la langue française et allemande, orale et écrite et amener les élèves à 

comprendre et utiliser les langages mathématiques. 

- Amener chaque élève à se comporter en citoyen respectueux de lui, des autres, de la société. 

- S’inscrire dans une démarche de partenariat entre l’Ecole, les parents, les collectivités territoriales, les 

associations, pour la réussite de l’enfant. 

 

Chaque enseignant, dans sa classe, mettra en œuvre des actions pédagogiques pour parvenir à ces objectifs.  

 

M. DUBUS félicite l’équipe pédagogique pour son investissement dans de nombreux projets permettant 

l’implication réelle des élèves dans les apprentissages.  

 

Le projet d’école est validé à l’unanimité des membres du conseil d’école. 

 

Il en profite également pour souligner l'importance du travail des ATSEM qui n'ont pas la tâche facile tous les 

jours et qui accompagnent efficacement les enseignants au quotidien. Leurs journées sont très chargées, 

notamment quand elles doivent enchaîner garderie, classe et service de restauration. 

  

La disponibilité et le dévouement des Auxiliaires de Vie Scolaire sont également mis en avant.  

 



Mme Rania CHELOUTI est remerciée également pour son excellent travail aux côtés du directeur et les 

nombreuses tâches qu'elle accomplit toujours avec enthousiasme. Ces dernières ne se limitent pas à 

l’administratif, même si elles étaient nombreuses en début d’année scolaire. Mme CHELOUTI a également en 

charge de nombreuses tâches pédagogiques (suivi des élèves en difficultés, tutorat des services civiques, 

implication et aide au montage de projets…). 

 

 

Les sorties et activités qui ont eu lieu ou prévues au 1er trimestre : 

 

Maternelle 
 

- Semaine du goût du 07 au 11 octobre : chaque jour un goûter partagé aux couleurs de l'automne (un jour, une 

couleur) et des ateliers « cuisine » 

 

- Fête de la St Martin 
 

- Festival Augenblick 

 

- Fête de Saint-Nicolas et de Noël 

 

- Sorties automnales 

 

 

Elémentaire 

 

- Semaine « escalade » à Block out du 16 au 20/09 pour les CM1 (salle 10) et les CM1/CM2 (salle 17) 

- Semaine poney au Jardin des deux rives du 23 au 27/09 pour les élèves de CP monolingues. 

- Participation à la fête de la Science (CM1/CM2 salle 11 et CM2 bil) 

- Sensibilisation au petit déjeuner par l’association « Route de la santé » pour les élèves de CP (animations 

autour des familles d’aliments et organisation d’un petit-déjeuner à l’école). 
 

- Piscine (période 2) pour les CE1 bilingues salles 2 et 4 

 

       - Action ELA : Dictée chez les CM2 salle 10 par Benjamin CORGNET, joueur de foot au RCSA 

                                Course pour toute l’école le jeudi 17 octobre après-midi. 

 

- Sorties au cinéma Odyssée dans le cadre  du dispositif « école et cinéma » et le Festival Augenblick pour 

plusieurs classes de l’école. 

  

- L’école s’engage dans un processus de labellisation « éco-école » et plusieurs thématiques seront étudiées : 

protection de l’environnement, qualité de vie dans le quartier et gestion des déchets. La première action a eu 

lieu le vendredi 20 septembre avec un ramassage des déchets autour de l’école et la participation au « World 

Clean’up Day » 

 

 

Conseil des élèves : 

 

Des élections de délégués d’élèves ont été organisées dans chaque classe de l’élémentaire.  

Au retour des vacances de la Toussaint, le directeur, épaulé par Mme CHELOUTI, réunira tous les délégués afin 

de recueillir leurs remarques et suggestions concernant le  fonctionnement de l’école. 

 

Un conseil d’élèves sera alors organisé régulièrement. 

 

 

 

 

 



7) Parole aux représentants des parents d’élèves 

Les représentants de parents d’élèves s’expriment sur les points suivants :   

Périscolaire : 

Mme Colin, absente excusée pour le conseil d’école, a répondu par mail aux interrogations des parents. 

Les parents souhaiteraient qu’une réflexion soit engagée par rapport aux sanctions données à la cantine 

aux enfants qui crient et que des solutions soient trouvées : musique douce, méditation,… 

« L'équipe d'animation en maternelle et élémentaire effectue un travail au quotidien pour sensibiliser les enfants 

à manger dans le calme. C'est une mission complexe pour les encadrants et enfants, qui eux, ont un grand 

besoin de lâcher prise pendant ce temps. Cette année, a été mis en place un délestage sur la restauration 

M.Cahn (avec deux départs de 2 groupes de 25 enfants d'élémentaire) permettant ainsi d'avoir des effectifs 

réduits dans les salles de restauration (maternelle et élémentaire). Un travail de l'équipe est en cours, en 

collaboration avec les enfants, afin de les amener à trouver eux même des pistes d'actions pour manger dans le 

calme. Cela sans avoir recours à des punitions qui ne sont en aucun cas, des solutions à mettre en place pour 

améliorer la situation. » 

Les représentants de parents présents souhaiteraient également que les enfants puissent choisir leur place à la 

cantine afin de profiter de ce moment de détente avec leurs camarades. 

Les parents s’interrogent également sur le fonctionnement du périscolaire et souhaitent être informés sur 

ce qui est prévu pour les heures de garde après les classes, comment les enfants sont pris en charge lors 

du périscolaire et quels types d'activités sont proposées aux enfants.  

« L'accueil périscolaire maternel du matin est un temps qui doit permettre d'arriver à l'école dans un climat 

serein et laisser aux enfants la possibilité de choisir ce qu'ils ont envie de faire. Les ATSEM les accompagnent 

dans leur choix et proposent des animations  en fonction de leurs envies. L'arrivée des enfants se fait de façon 

échelonnée entre 7h45 et 8h20. De 8h20 à 8h30, ils sont accompagnés dans leurs classes respectives. 

Après le temps de classe, les enseignantes emmènent leurs élèves dans la salle de motricité où les animatrices 

les accueillent. Un temps de goûter est organisé, soit dans les salles de classes (31 et 32), soit à l'extérieur. A la 

fin de ce temps, les enfants sont amenés à jouer librement dans la cour, puis un regroupement est proposé pour 

définir, avec eux, leurs envies d'activités pour le reste du temps d'APM. Ce moment permet aux animatrices de 

proposer des activités manuelles, des jeux collectifs ou de motricité et des jeux de société. Y participent 

uniquement les enfants qui le souhaitent. Des jeux libres (voitures/jeux de construction/dînette-poupées...), 

encadrés par les animatrices, sont toujours proposés aux enfants afin de répondre à leurs demandes. 

Concernant le périscolaire à l’élémentaire, il est assuré par les AFL et le projet éducatif est à disposition des 

parents sur le lieu d'accueil. Une réunion de présentation a été réalisée sur place par Vassili courant septembre, 

comme chaque année mais les parents ne se sont pas déplacés.  

« Le Cigale a pour objectif d’amener l’enfant à s’épanouir et participer à la vie en collectivité et favoriser 

l’émergence de valeurs tels que l’autonomie, la responsabilité, le vivre ensemble et la solidarité. Pour cela nous 

installons une zone sécurisée où l’enfant peut circuler de manière autonome, se responsabiliser, faire des choix, 

échanger et vivre ensemble. 

Nous proposons également un large choix d’activités (tels que le dessin, le bricolage, la construction en bois, les 

sports en tout genre, des jeux collectifs, des films et des jeux de réflexion) afin que l’enfant puisse 

expérimenter, apprendre de nouvelles choses, développer ses acquis et être valorisé. » 

 

 

 

 



 

6) Sécurité  
 

 

Un exercice d’évacuation a été réalisé le 13 septembre 2019. Le système d’alarme a bien fonctionné et les 

enfants sont sortis calmement, sans inquiétude particulière.  

Dans le cadre du PPMS, un exercice Attentat-Intrusion de confinement sera effectué avant les vacances de la 

Toussaint. 

 

 

Le prochain Conseil d’école aura lieu le mardi 04 février 2020 

 
 

 

       

                   La secrétaire de séance :                                                         Le président de séance :  
                       Mme Lucie BURGER                                                                                M. Arnaud DUBUS  

                                                                                                                                                                         


